



CDU

**Freie
Demokraten**

Rhein-Kreis
Neuss **FDP**



Fraktionen im Kreistag des Rhein-Kreises Neuss

An den
Landrat des Rhein-Kreises Neuss
Herrn Hans-Jürgen Petrauschke
Oberstraße 91
41460 Neuss

17. November 2022

Antrag für die Sitzung des Kreisausschusses am 07.12.2022

Teilnahme am „Internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen“

Sehr geehrter Herr Landrat Petrauschke,

die Fraktionen von CDU, FDP und UWG/Freie Wähler-Zentrum bitten Sie den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Kreisausschusses am 07.12.2022 zu setzen.

Antrag

Der Kreistag möge beschließen:

1. Der Internationale Tag gegen die Gewalt an Frauen und Mädchen soll als offizieller Gedenktag im Veranstaltungskalender des Rhein-Kreis Neuss dauerhaft aufgenommen werden. Dazu sollen themenbezogene Veranstaltungen organisiert werden.
2. Der Rhein-Kreis Neuss zeigt sich visuell solidarisch, indem an den Aktionstagen der „Orange Days“ an den Kreisgebäuden orangefarbene Fahnen/Banner aufgehängt und in den publikumsrelevanten Bereichen Dekorationen (wie z.B. Schleifen, Poster, Rollups oder ähnliches) angebracht oder aufgestellt werden.
3. Der Rhein-Kreis Neuss wird ein Konzept erstellen, wie in Zusammenarbeit mit anderen Organisationen (Beratungsstellen, Kirchen, Vereinen, Integration und Schule) über das Jahr verteilt, kreisweit für das Thema sensibilisiert werden kann.



CDU

**Freie
Demokraten**

Rhein-Kreis
Neuss **FDP**



Fraktionen im Kreistag des Rhein-Kreises Neuss

4. Das Angebot auf der Homepage des Rhein-Kreises Neuss soll neben dem Internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen das Thema ganzjährig mit einem festen und umfassenden Informationsangebot begleiten.

Begründung

Die Diskriminierung und Gewalt von und an Frauen erlebt im Iran derzeit ihren öffentlich wahrnehmbaren Höhepunkt. Dabei ist der Iran nur ein außerordentlich grausames Beispiel und der Grad der Öffentlichkeit ist kein Maßstab für die Art und Weise, wie eine Verurteilung stattfinden muss. Der Rhein-Kreis Neuss verurteilt jegliche Form von Diskriminierung und Gewalt gegen Frauen, denn dies ist ein nicht akzeptables Phänomen, das Menschenrechte verletzt, die Gesundheit und das Leben von Mädchen und Frauen gefährdet und die selbstbestimmte individuelle Entfaltung verhindert.

Jedes Engagement, das sich besonders gegen jegliche Art von Gewalt gegenüber Frauen ausdrückt, hilft aktuell. Der Rhein-Kreis Neuss sollte mit seiner Präsenz in der Region seine Verantwortung wahrnehmen, insbesondere vor dem Hintergrund der Flüchtlingswelle aus der Ukraine aber auch aus Solidarität mit den Frauen im Iran nicht nur den Internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen und die weltweiten Aktionstage „Orange Days“ unterstützen, sondern ganzjährig mit Informationsangeboten und Veranstaltungen für dieses Thema sensibilisieren.

Der „Internationale Tag gegen Gewalt an Frauen“, der jährlich am 25. November stattfindet, ist ein Gedenk- und Aktionstag zur Bekämpfung von Diskriminierung und Gewalt in jeder Form gegenüber Frauen und Mädchen. Die Farbe Orange symbolisiert dabei eine Zukunft ohne Gewalt gegen Frauen. Sie wurde im Zuge der von den Vereinten Nationen initiierten „Orange The World“-Kampagne festgelegt. Seit 1981 organisieren Menschenrechtsorganisationen jedes Jahr Veranstaltungen, bei denen die Menschenrechte gegenüber Frauen und Mädchen thematisiert werden.

Hintergrund für die Initiierung war die Verhaftung der Schwestern Mirabile im Jahr 1960, die vom damaligen Diktator der Dominikanischen Republik verschleppt und letztlich getötet wurden. Angesichts der aktuellen Situation u.a. im Iran und in der Ukraine, in der Mädchen und Frauen gezielt misshandelt, vergewaltigt und ermordet werden, soll der Internationale Tag gegen Gewalt an Frauen sensibilisieren, thematisieren und ein unüberseh- und unüberhörbares Zeichen setzen.



CDU

**Freie
Demokraten**

Rhein-Kreis
Neuss **FDP**



Fraktionen im Kreistag des Rhein-Kreises Neuss

Mit freundlichen Grüßen

Sven Ladeck
Vorsitzender der
CDU-Fraktion
im Kreistag
des Rhein-Kreises Neuss

Dirk Rosellen
Vorsitzender der
Kreistagsfraktion der
Freien Demokraten
im Rhein-Kreis Neuss

Carsten Thiel
Vorsitzender der
Kreistagsfraktion von
UWG/Freie Wähler-Zentrum
im Rhein-Kreis Neuss